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ناقشت مدى تأثير ذلك وما يترتب على الموظفين المنقولين 

»الميزانيات«: الحكومة تؤكد عدم المساس برواتب ومزايا الموظفين بعد دمج »القوى العاملة« و»إعادة الهيكلة«
  ناقشت لجنة الميزانيات والحساب الختامي 
قرار مجلس الــوزراء بشأن دمج برنامج إعادة 
هيكلة القوى العاملة والجهاز التنفيذي للدولة 
مع الهيئة العامة للقوى العاملة وانعكاس 
ــدة للسنة المالية  ــدي ذلــك على المــيــزانــيــة الج

.2019/2018
كما ناقشت اللجنة مدى تأثير ذلك وما يترتب 
على الموظفين المنقولين وعددهم حوالي 600 

موظف من برنامج إعادة الهيكلة .
ــال مناقشة مــشــروع ميزانية  ــك خ ــاء ذل ج
الهيئة العامة للقوى العاملة للسنة المالية 
الجــديــدة 2019/2018 وحسابها الختامي 
للسنة المالية المنتهية 2017/2016 وماحظات 
ديوان المحاسبة وجهاز المراقبين الماليين بشأنها.

ــح رئيس اللجنة النائب عدنان عبد  وأوض
الصمد أن اللجنة أكــدت دعمها لدمج الجهات 
ذات الاختصاصات المتشابكة والحد من تضخم 

الهيكل الإداري للدولة وسبق أن أوصت اللجنة 
بذلك فــي اجتماعات عــدة سابقة ومنها كان 
بحضور سمو رئيس مجلس الوزراء والتباحث 

في هذا الأمر .
ــة كافة الجوانب و الآثــار  وأكــد أهمية دراس
ــك مع  المترتبة على الــدمــج والتنسيق فــي ذل
الجهات المختصة لتافي أي تناقضات محتملة 
من حيث صرف الرواتب والمزايا لبعض الموظفين 

دون الآخرين.
وأضاف عبد الصمد أن اللجنة تأمل بعد دمج 
جهاز إعادة هيكلة القوى العاملة بذل المزيد من 
الجهد اتجاه توفير فرص عمل للكويتيين حيث 
بين مسح القوى العاملة لسنة 2017/2016 
والــذي قامت به الإدارة المركزية للإحصاء أن 
معدلات البطالة بين الكويتيين في ارتفاع في 
ظل زيادة عدد اقامات العمل الممنوحة للعمل في 
كل من القطاع الحكومي والأهلي وإلزام القطاع 

الخاص من خال الزام العقود الحكومية بنسب 
عمالة كويتية.

وقال إن اللجنة شددت على ضرورة الإسراع 
في انجاز المشاريع الإنشائية وتنفيذها خاصة 

أن غالبيتها تم الانتهاء من مرحلة التصميم.
وأشار إلى أن المدير العام للهيئة بالإنابة أحمد 
الموسى نقل للجنة ما تم في اجتماعات اللجنة 
الــوزاريــة المختصة وبتأكيد من نائب رئيس 
مجلس الـــوزراء وزيــر الدولة لشؤون مجلس 
الــوزراء بأن عملية الدمج لن تمس ما يمتاز به 
الموظفون المنقولون من مزايا مالية وكــوادر أو 

مناصب إشرافية .
وذكر أنه تم أخذ إجراءات الدمج بتشكيل فرق 
ــة ما قد  كاملة لانسيابية عملية الدمج ودراس
يترتب عليها بالتنسيق مع كل من وزارة المالية 
وديوان الخدمة المدنية بهذا الشأن، وبأن الهيكل 

جانب من اجتماع لجنة الميزانيات  التنظيمي في صدد اعتماده في القريب العاجل.

أحمد الفضل يسأل أنس الصالح 
عن معايير إقرار بديل الرواتب الإستراتيجي 

وجه النائب أحمد الفضل ســؤالا إلى وزير 
الدولة لشؤون مجلس الــوزراء أنس الصالح 
، حول بديل الرواتب الاستراتيجي، وجاء في 

السؤال:
 لقد أثير في الآونة الأخيرة ما يفيد بتطبيق 
البديل الاستراتيجي على الموظفين العامين 
بحيث يشمل كــافــة العاملين الكويتيين في 
الجهات الحكومية المختلفة بدعوة إقامة العدالة 
وزيادة الشفافية وإدارة النمو في المصروفات 
الخاصة بالرواتب ومن أجل تشجيع مستوى 

الأداء العالي للموظفين.
 لذا يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي:

 1 - في حال تطبيق البديل الاستراتيجي 
هل سيتم تحقيق عدالة مطلقة لجميع العاملين 
ــوق في  ــق ــادة الح ــه ــن حملة ش الــكــويــتــيــين م
مؤسسات الدولة؟ وهل ستكون هناك زيادات 

مالية لهم؟
 2 - ما الأسس والمعايير والاجراءات المتبعة 
لإقرار البديل الاستراتيجي للموظفين العاملين 
في مؤسسات الدولة من حملة شهادة الحقوق؟ 

 3 - هل هناك فئات مستثناة من تطبيق هذا 
النظام من حملة شهادة الحقوق؟ 

 4 - هل الوظائف التابعة لمرفق القضاء 
سيخضع للنظام أم لا؟ مع ذكر الأسباب؟

الدلال: شائعات تلقي أحد النواب أموالًا من أطراف حكومية 
يمس نزاهة جميع أعضاء مجلس الأمة

 أكد النائب محمد الدلال أن ما أثير عن احتمالية 
تلقي أحد النواب أموالا من أطراف حكومية يمس 
نزاهة جميع أعضاء مجلس الأمة، مطالبا المجلس 
باتخاذ إجـــراءات وعــدم الاكتفاء ببيان مجلس 

الوزراء.
وقال الــدلال في تصريح بالمركز الإعامي في 
ــة إن هــذا المــوضــوع يدخل فــي إطــار  مجلس الأم
شبهة تجاوز المال العام و مخالفة قوانين مكافحة 
الفساد، وإن القضية مهمة وحساسة وتمس جميع 

الكويتيين الحريصين على المال العام.
وطالب الدلال بمبادرة من مجلس الأمة لتأكيد 
نزاهة نوابه في تعاماتهم مع أعضاء السلطة 

التنفيذية كاشفا عن انه تقدم أمس بطلب إدراج 
رسالة على جدول أعمال الجلسة المقبلة لمناقشة 
كل ما يتعلق بالموضوع في الاتفاقيات المحلية 

والدولية والتقدم بباغ الى هيئه مكافحة الفساد.
وأكــد أهمية اتخاذ الإجــراءات القانونية حال 
ثبوت مخالفات لقوانين مكافحة الفساد وتعارض 
المصالح والإحالة الى القضاء كما هو متبع في 
الكثير من البرلمانات العالمية معلنا عن تأييده 

ودعمه لإجراءات النائب رياض العدساني.
ولفت الدلال إلى تقديمه في وقت سابق وعدد 
مــن الأعــضــاء تعديات على الائحة الداخلية 
لمجلس الامة لتعزيزها ووضع نصوص جديدة 

تتعلق بشفافية ونزاهة البرلمان ونــواب مجلس 
الأمة بإنشاء لجنة مختصة بالبحث في تجاوزات 

النواب.
وجاء في نص الرسالة: تداولت وسائل الاعام 
ووسائل التواصل الالكترونية أخيرا تصريحات 
مثيرة للجدل لأحد اعضاء مجلس الامة الحاليين 
مع شخصية اخرى بشأن تلقيها او احتمال تلقيها 
مستقبا مساعدات مالية من أطراف حكومية تمس 
المال العام، الامر الذى من شأنه اثارة الشبهة او 

احتمالية مخالفة قوانين مكافحة الفساد.
ـــذا وحــرصــا عــلــى نــزاهــة اعــمــال المجلس  ل
وأعضائه وتعزيزاً لمكافحة الفساد نطلب عرض 

هذه الرسالة على مجلس الأمة في جلسته المقبلة 
لاتخاذ قرار بإحالة الموضوع المثار بكل ما فيه من 
بيانات ومعلومات متداولة كباغ يقدم الى الهيئة 
العامة لمكافحة الفساد للتحقيق والتثبت واتخاذ 
الخطوات القانونية الازمة للحفاظ على المال 
العام واحالة كل متجاوز الى القضاء وفقا لقانون 
هيئة مكافحة الفساد رقم 2 لسنة 2016 وقانون 
حظر تــعــارض المصالح رقــم 13 لسنة 2018 

ونصوص قوانين الجزاء ذات الصلة.
وقد قدم الرسالة محمد الدلال ونايف المرداس 
وعبد الله فهاد ود. جمعان الحربش وعبد الوهاب 

البابطين وأسامة الشاهين.


